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Às quatorze horas e vinte minutos, do dia dezoito de agosto de dois mil e dezessete, reuniram-1 

se na sede do Conselho Regional de Serviço Social (CRESS), os/as conselheiros/as: Ana Angela 2 

T. Brasil, Ana Lucia B. Santos, Heloiza A. Ribeiro, Nara Costa, Tereza de S. Araújo, Tereza 3 

Cristina P. Fávaro, Rodrigo S. Moura, Daniella da S. Borges Reis, Kamilla S, da Silva, Mª Ciurinha 4 

P. dos Santos, Kátia Regina N. Reis, Fátima de Jesus M. Bento, Wanessa B. Melo, Geyzon C. 5 

Santos Rodrigues  e Bianca K. B. de Carvalho. A presidente Ângela iniciou a reunião propondo 6 

que os informes fiquem para o final, tendo o colegiado concordado. Dessa forma, a 7 

conselheira Katia deu prosseguimento à pauta, fazendo exposição da apreciação do balancete 8 

do mês de junho que foram  aprovados pelo colegiado. A conselheira Nara solicitou que os 9 

balancetes sejam encaminhados para os conselheiros por e-mail, com antecedência, para que, 10 

ao aprovar, os/as conselheiros/as o façam com propriedade. Sugeriu também a apresentação 11 

desses em data show, tendo sido a sugestão aprovada pelo colegiado. A conselheira Nara 12 

relatou a reunião conjunta das Comissões Administrativo Financeiro (ADMFIN) e 13 

Enfrentamento à Inadimplência, informando que a modalidade cobrança registrada, 14 

determinação recente do Banco Central, está em curso, ainda não tendo se concretizado 15 

porque o CFESS está negociando com os bancos as taxas dessa modalidade de cobrança. Não 16 

foi possível discutir a pauta do Enfrentamento à Inadimplência porque não teve reunião da 17 

comissão de enfrentamento e inadimplência, tendo ficado para a próxima reunião. A 18 

presidente Angela prosseguiu informando que todas as compras do CRESS, independente do 19 

valor, precisam passar pela Comissão de Licitação, que ainda não foi composta nessa gestão. 20 

Esta Comissão tem que ser composta por: um/a conselheiro/a suplente, e duas trabalhadoras 21 

do CRESS. Ficou deliberado que essa Comissão será coordenada pela conselheira suplente 22 

Tereza Araújo, Cathia e Inez. Passou-se para o relato da Comissão de Trabalho e Formação 23 

Profissional, pela conselheira Mª Ciurinha, tendo essa informado que a reunião foi composta, 24 

além dela, pela Bianca e Maria Nilva. Alguns membros faltaram. A Comissão definiu que as 25 

reuniões serão toda segunda sexta-feira do mês, das 14h às 16:30. A questão da inquirição no 26 

judiciário veio à tona novamente. Considerando que esse assunto já foi discutido na 27 

assembleia e no descentralizado, Ciurinha enfatizou que essa discussão precisa ser levada para 28 

o conjunto CFESS/CRESS, independente das posições contrarias ou à favor dessa discussão. A 29 

conselheira informou que foi feita sugestão de um curso de Ética em Movimento em Goiânia 30 

para o judiciário, com ampliação para os municípios goianos. Maria Nilva vai fazer 31 

levantamento das demandas nos núcleos do judiciário nos municípios goianos. Foi proposto 32 

também a realização de um Seminário do judiciário em conjunto com outras políticas públicas 33 

com o tema: “Articulação da rede de atendimento socioassistencial nas interfaces com o 34 

judiciário”. A conselheira Kamilla informou que o posicionamento da profissional Maria Nilva 35 

não é consenso, visto que, há um grupo grande dentro do judiciário do estado de Goiás que se 36 

contrapõem a esse posicionamento. Diante dessa situação o pleno deliberou que será marcada 37 

reunião com os profissionais que irão para o Encontro Nacional, para discutir os assuntos que 38 

estarão na pauta, em especial sobre o aprofundamento da situação de depoimento sem dano, 39 

com vistas a levar para o Encontro Nacional uma posição melhor definida pelo CRESS. Outro 40 

ponto discutido pela Comissão foi referente aos campos de estágios. Será feita discussão com 41 

PUC, UFG, ABPSS, ENESSO, antes de organizar o seminário. Passou-se para o relato da COFI, 42 

que realizou reunião no dia 02 de agosto, com a presença de todas as componentes. As 43 
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reuniões dessa Comissão acontecerão na primeira terça e terceira quarta feira do mês, às 14h. 44 

Foi feito cronograma de trabalho e que será passado logo mais para ser deliberado no pleno. 45 

Também foi realizada visita de fiscalização na Secretaria de Assistência Social de Aparecida de 46 

Goiânia, dia 09 de agosto, e na oportunidade foram averiguadas as situações de trabalho com 47 

trabalhadores e gestores. Foi feita também agenda com os profissionais do socioeducativo e 48 

será feita uma visita conjunta (CRESS, CRP E COREN) em duas unidades de Goiânia e uma na 49 

cidade de Luziânia. Tereza sugeriu que seja solicitado aos órgãos e entidades a relação de 50 

profissionais que estão nos seus quadros, para facilitar a COFI acompanhar os profissionais 51 

antes de fazer as visitas de fiscalização. Em Aparecida de Goiânia sugeri que seja 52 

encaminhados ofícios aos Secretários para discutir as formas de contratação dos profissionais 53 

de serviço social, envolvendo todas (os) e uma possível audiência pública para tratar a questão 54 

no município que ainda não tem em seu organograma o cargo de assistente social. A 55 

conselheira Wanessa, coordenadora da Comissão de Inscrição, solicitou que as Comissões 56 

repassem para essa Comissão as informações sobre as ações realizadas, para  que sejam 57 

socializados com as profissionais no momento do ato ético. Informou que a nova carteira está 58 

paralisada, e por isso, não está sendo entregue para as profissionais no momento do ato. 59 

Informa que as reuniões dessa Comissão acontecerão na última quarta - feira do mês, no 60 

período de 12h às 14h, em período experimental. Quanto ao relato da Comissão de Seguridade 61 

Social, o conselheiro Geyzon informa que os membros serão: as conselheiras Nara, Ângela, 62 

Ciurinha, Katia, como também os profissionais da base: Nilda, Eliane Bernardo Soares, Leila, 63 

Patricia, Poliana, Emilia e Ilma. As reuniões continuam na ultima sexta-feira do mês, dàs 14hs 64 

às 18 hs. Geyzon  solicitou apoio dos conselheiros para a construção da próxima pauta, 65 

enfatizando sua pouca experiência na coordenação de uma Comissão que perpassa por quase 66 

todas as outras. Angela passou para os coordenadores das Comissões as Portarias referentes 67 

às Comissões, para apreciação e contribuição. Dando sequência, Ângela lembrou aos/as 68 

presentes que havia sido deliberado seu nome para representar o CRESS no Conselho 69 

Municipal de Saúde, no entanto, ao se apresentar formalmente foi informada que apenas 70 

trabalhador/a da área da saúde poderá ocupar o assento, com base em normativa daquele 71 

Conselho. A conselheira Ciurinha propôs que a assistente social Ilma Pugliezi, que estava 72 

representando a gestão anterior, permaneça neste Conselho. Argumentou que a Ilma dará 73 

muitas contribuições e que será a oportunidade de valorizar e reforçar a presença da base 74 

nesses espaços. A proposta foi aceita. Ainda sobre representatividade, a Comissão de Saúde do 75 

Trabalhador também precisará de representação. Não ficou definido nenhum/a conselheiro/a, 76 

No que se refere à representação em outros Conselhos, ficaram da seguinte forma: Kátia e 77 

Tereza Araújo - Conselho Estadual de Direitos da Criança e do Adolescente; Ana Ângela - 78 

Conselho Municipal de Assistência Social de Goiânia; Eleane Bernardes Soares – Conselho 79 

Municipal de Saúde de Itaberaí; Ana Paula Gonçalves e Nilda Lucia H. Colque – Conselho 80 

Estadual de Assistência Social; Maria Ciurinha no Conselho de Igualdade Racial e Catarina Rizzo 81 

no Conselho das Cidades. A conselheira Wanessa citou o processo da profissional Rosimeire 82 

Cardoso Andrade, foi solicitado por escrito o pedido de reconsideração do indeferimento de 83 

sua inscrição, foi apreciado tal pedido por esse pleno e deliberado pelo deferimento da 84 

inscrição. Na oportunidade, Nara argumentou que seria interessante que os processos a serem 85 

homologados fossem primeiro apresentados para os/as conselheiros/as. Wanessa informou 86 



ATA REUNIÃO PLENO CRESS 

GESTÃO 2017/2020 - 18 de Agosto  

 

que ficou definido que a conselheira Ana Lucia, que está na Comissão de Inscrição, fará esse 87 

repasse. Seguindo a pauta sobre os NUCRESS, Ângela informou que, diante da política de 88 

interiorização proposta por essa gestão, será preciso que cada conselheiro/a assuma um 89 

NUCRESS. Definiu-se que será reunida toda a documentação que se tem sobre os NUCRESS 90 

para que se saiba o que já foi feito. Também será feito contato com as pessoas que já estavam 91 

nesses locais pra se ter uma posição atual a respeito. Kamilla e Rodrigo defendem que as 92 

regiões dos NUCRESS sigam o que propõe o Instituto Mauro Borges, visto que o desenho desse 93 

instituto contempla regiões menores (são dezoito regiões). Kamilla levantou a necessidade de 94 

ser feita uma Resolução para normatizar esses NUCRES. Informou que os estados de Mato 95 

Grosso do Sul e Minas Gerais possuem Resoluções que regulamentam os NUCRESS, a partir de 96 

uma nota diretiva do CFESS, publicada no ano de 2016. Uma única Resolução oficializa todos 97 

os NUCRESS. Ângela: propôs que seja criado um grupo para discutir a situação dos NUCRESS. O 98 

referido grupo foi formado pelos/as conselheiras: Ângela, Ciurinha, Kamilla, Rodrigo, Heloiza e 99 

Fátima. Na próxima reunião será trazido o posicionamento desse grupo em relação ao 100 

levantamento dos NUCRESS e respectivos contatos, para que se possa tomar uma posição mais 101 

adequada. A reunião desse grupo ficou marcada para o dia quinze de setembro das 12h às 102 

14h. Ângela informou que o Encontro do NUCRESS Região Sul (Meia Ponte), será realizado no 103 

dia dois de setembro em Morrinhos. Kamilla se candidatou a acompanhar, tendo aceito pelo 104 

colegiado. Definiu-se ainda que será feito contato com a WalesKa, da base, para representar o 105 

CRESS nesse evento, como suplente. Foi solicitado ao CRESS para assumir o lanche desse 106 

evento. Bianca irá consultar Inez e Baltazivar para verificar a viabilidade, sendo possível o 107 

colegiado autoriza. Discutiu-se ainda sobre a data para a II Assembleia da categoria. Essa ficou 108 

marcada para o dia seis de outubro de 2017, às 14h. Ângela deu sequência na pauta de 109 

assuntos gerais informando que faz-se necessário a criação de dois Grupos de Trabalho: um 110 

para definir o formato do concurso público com a proposta das seguintes vagas: duas 111 

assistentes sociais; três administrativos e uma vaga para serviços gerais. Foi sugerido reserva 112 

técnica para todas as áreas. A conselheira Tereza Araújo irá compor esse grupo juntamente 113 

com a conselheira Nara. O segundo Grupo de Trabalho deverá discutir a reforma na estrutura 114 

física do CRESS. Esse assunto será discutido na próxima reunião do Pleno. Ângela informou que 115 

trabalhadora Eri, do setor de serviços gerais, irá tirar 30 dias de férias. Para suprir essa 116 

ausência o colegiado autorizou a contratação de uma diarista, O Baltazivar será responsável 117 

em verifique se a contratação será por dois ou três dias na semana. Discutiu-se ainda sobre a 118 

importância da ida das agentes fiscais Renata e Taise para o Encontro Nacional, tendo sido 119 

autorizada. Ângela apresentou relação de utensílios sem condições de uso, propondo o 120 

descarte de todos os itens, ao considerar que a Comissão de Patrimônio e Incineração não está 121 

formada, tendo sido atendida nessa solicitação um cofre, seis cadeiras, um microondas, duas 122 

impressoras, três monitores, dez teclados, seis CPUs, dois estabilizadores, um microfone, um 123 

gravador de fitas, uma câmera fotográfica, dois telefones, dois roteadores, um interfone, duas 124 

fontes de alimentação, uma fragmentadoras, um lap top, dois grampeadores, dois telefones 125 

sem fio, um headseat, sete partes de madeiras, uma mesa para CPU, uma banqueta, um 126 

arquivo quatro gavetas.  Por último, a presidente informou que, conforme levantamento dos 127 

valores de diárias de outros CRESS propõe que o valor da diária seja atualizado para R$ 360,00 128 

reais. Surgiram discussões, tendo alguns conselheiros questionando se esse valor não oneraria 129 
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as contas do CRESS, no que a presidente argumentou que o levantamento está sendo feito 130 

levou essa questão em consideração. Dessa forma a atualização foi autorizada. Concluídos os 131 

pontos de pauta, eu Heloiza Alves Ribeiro, na condição de primeira secretária, encerro e assino 132 

essa ata. 133 


